

Zu genehmigen durch die Herbstsynode 2023



Nr. 78/2023

Protokoll der Fokussynode
vom Dienstag, 12. September 2023 in Liestal

Verhandlungen:

Ort: Martinshof, Liestal
Beginn: 16.00 Uhr – 21.00 Uhr

Traktanden

1. Erwahrung der Wahl und Anlobung neuer Synodaler
 2. Nachwahl Mitglied Kommission für Fokussynode
-

Synodepräsidentin Andrea Heger begrüsst zur Fokussynode und leitet durch den geschäftlichen Teil, der nachstehend protokolliert ist. Der inhaltliche Teil wird in einem separaten Bericht zusammengefasst und den Synodalen zur Kenntnis gebracht.

Feststellen der Präsenz

Entschuldigt haben sich:

- Boppart Bettina, Reinach
- Feller Walter, Grellingen
- Lassak Andrea, Binningen
- Liechti Patrick, Bubendorf
- Loosli Anneliese, Oberwil
- Meichtry Daniel, Lausen
- Nagler Gabriela, Binningen
- Perrin Laurent, Therwil
- Plattner Hanspeter, Muttenz

Weiter entschuldigen lassen sich: Brodbeck Peter, Kirchenrat; Ullrich Niggi, Kirchenrat; Lauber Anton, Dr., Regierungsrat

Die Präsenz wird mittels Eintragung in der Präsenzliste erhoben. Anwesend sind 49 Synodale, unentschuldigt fehlen 8 Synodale.

Traktandierung zusätzliches Geschäft

In der Fokussynode können gemäss § 5 Absatz 3 Geschäftsreglement der Synode Beschlüsse auch zu nicht mit dem Fokusthema in Zusammenhang stehenden Geschäften gefasst werden, sofern diese ordnungsgemäss traktandiert wurden, keinen Aufschub erdulden und die für die Beratung des entsprechenden Geschäftes erforderlichen Voraussetzungen gegeben sind.

Ordentlich traktandiert wurde das Geschäft «Nachwahl Mitglied Kommission für Fokussynode». Gemäss § 9 Absatz 2 Geschäftsreglement Synode können dringliche, nicht auf der Traktandenliste figurierende Geschäfte behandelt werden, sofern zwei Drittel der anwesenden Synodalen damit einverstanden sind.

Der Synodevorstand stellt den Antrag auf ausserordentliche Traktandierung des Geschäfts «Erwahrung der Wahl und Anlobung neuer Synodaler», damit die neuen Synodalen an der heutigen Fokussynode nicht nur als Gäste, sondern als stimm- und wahlberechtigte Synodale teilnehmen können.

Beschluss:

Die Synode stimmt der ao. Traktandierung der Erwahrung der Wahl und Anlobung neuer Synodaler zu.

1. **Erwahrung der Wahl und Anlobung neuer Synodaler**

Synodepräsidentin Andrea Heger informiert, dass Kornel Bay von der Kirchgemeindeversammlung Allschwil-Schönenbuch am 05.06.2023 und Christa Strohmeier von der Kirchgemeindeversammlung Aesch-Pfeffingen am 20.06.2023 als Synodale gewählt wurden.

Der Kirchenrat hat im Auftrag der Synode mit präsidialen Entscheiden vom 21.08. bzw. 23.08.2023 die beiden Wahlen bestätigt.

Dominique von Hahn, Präsidentin der Wahlprüfungskommission, bezeugt im Namen der Wahlprüfungskommission, dass die Wahlvoraussetzungen für die Wahlen von Kornel Bay und Christa Strohmeier gegeben sind und die gesetzlichen Vorgaben eingehalten wurden. Sie empfiehlt der Synode die beiden Wahlen zu erwahren.

Beschluss:

Die Synode erwahrt die beiden Wahlen in die Synode einstimmig.

Die Synodalen Kornel Bay und Christa Strohmeier werden durch den Synodevorstand angelobt. Ihnen wird die Grundlage für das Wirken in der Evangelisch-reformierten Kirche des Kantons Basel-Landschaft gemäss § 1 der Kirchenverfassung und dem Leitbild 2004 vorgelesen. Mit dem Versprechen, dass sie den Auftrag in der Synode gewissenhaft wahrnehmen und erledigen, werden beide Synodalen vom Synodenvorstand in ihr Amt eingesetzt.

Das Lied 811 «Wir wollen uns gerne wagen» schliesst die Anlobung ab.

2. Nachwahl Mitglied Kommission für Fokussynode

Per 31. Juli 2023 hatte Pfr. Stephan Degen-Ballmer, Kilchberg-Rünenberg-Zeglingen, seinen Rücktritt als Synodaler bekanntgegeben. Damit verbunden ist auch sein Ausscheiden als Mitglied der Kommission für Fokussynode. Es gilt deshalb, diese Kommission mit einer Nachwahl wieder auf sechs Mitglieder gemäss § 16 Buchstabe e) des Geschäftsreglements der Synode zu ergänzen.

Der Synodevorstand unterbreitet der Synode den Antrag, Pfr. Ingo Koch, Synodaler der Kirchgemeinde Aesch-Pfeffingen als Mitglied der Kommission für Fokussynode mit Amtsantritt per 1. Oktober 2023 für die verbleibende Amtsperiode bis 31. Dezember 2024 zu wählen.

Beschluss:

Die Synode wählt Pfr. Ingo Koch per Akklamation als Mitglied der Kommission für Fokussynode mit Amtsantritt per 1. Oktober 2023 für die verbleibende Amtsperiode bis 31. Dezember 2024.

Für das Protokoll:
Peter Jung, Kirchenschreiber